

## Web 学校評価【9月】の結果

- 1 方法 9月27日(日)～9月30日(水) まちこみ「イベント出欠」による
- 2 問い 「学校は、この一ヶ月の学校運営を適切に行っているか」
- 3 結果 (491人から回答をいただきました)

実施月	○適切に行っている	×適切に行っていない	△どちらとも言えない
4月	434人(80.5%)	4人(0.7%)	101人(18.7%)
5月	464人(88.0%)	4人(0.8%)	59人(11.2%)
6月	463人(91.1%)	3人(0.6%)	42人(8.3%)
7月	461人(91.5%)	5人(1.0%)	38人(7.5%)
8月	427人(90.9%)	5人(1.0%)	38人(8.1%)
<b>9月</b>	<b>451人(91.9%)</b>	<b>2人(0.4%)</b>	<b>38人(7.7%)</b>

- 4 主なコメント【回答】 ※内容ごとに整理し、まとめて表現しております。

### 《学習、進路指導》

- 放課後に自習ができる場所を提供していただきましてありがとうございます。
- 受験生にもっと勉強の環境を作ってほしい。7時半登校にするとか…。プリント一枚やらせるだけで違うと思います。
- いつもお世話になっております。休み期間中の課題ですが、答えも同封だとなかなか自分の力で行うことが難しいかもしれません。後日配布するなど工夫していただきたいです。
- 家庭科の刺し子の製作はほとんど家庭で親が行っているのではないのでしょうか？もう少し子どもだけで完成できる大きさのものはないのでしょうか？糸が足りず違う糸で完成しても糸が違っていると怒られている子を見てビクビクしています。

### 回答

3学年では、放課後自習室を開設しています。毎日数名の生徒が、午後6時まで黙々と学習しています。とても真剣でいい雰囲気です。一方、毎朝早く登校し、教室で黙々と勉強している生徒もいます。一斉の学習会は西中祭後の実施に向けて準備中です。

宿題について、以前は、問題と同時に解答を渡すとただ答えを写す生徒が出るので後で渡すというのが主流でした。しかし、最近は、プリントを解いて、時間が経つと効率的でない(間違っただけで記憶される)ということから、問題を自力で解いたら、すぐに丸付けをして、間違っただけを正しく覚え、更に深く学習するという方法が良いと言われています。

学校では、授業と家庭学習を連携させながら、学習意欲と学習習慣が確実に身に付くよう、宿題の解答配布のタイミングも含めて、効果的な方法を探っています。

家庭科は、春先に急遽行ったマスク製作で不足した時数を夏休みに家で作業する意図で持ち帰らせており、親に作ってもらうことは想定していません。現時点でほとんどの生徒は完成し提出しています。今後、教材選択や指導の在り方について再度検討して参ります。

## 《学校行事》

- スポーツミーティングでは、子どもたちの歓声を聞くことができ、元気をもらった。限られた時間と場所、様々な制約の中でも楽しんでいる様子を公開してくださりありがたかったです。Withコロナで、例年どおりではなくても、今できる最善の策で様々なことに取り組み、半年を切った中学校生活の思い出を作してほしい。
- スポーツミーティング、短時間でも学校での様子が見れてよかったです。
- スポーツミーティング、楽しそうに参加しているのを見ることができて良かったと思いました。計画してくださった先生方、ありがとうございました。
- 先日の運動会では、50mのコースをやっととれる場所でどのお子さんも腕も足も精一杯動かして、お互いに励まし合って参加している姿に感動しました。とても楽しそうでした。先生方が知恵を絞って開催してくださったことに、心よりお礼申し上げます。足にケガをしているなど、体調が万全でないお子さんも自分のできることを精一杯やっていて、立派だと思いました。

### 回答

学年毎に実施したスポーツミーティングでしたが、3日間とも晴天の下で行うことができ本当に良かったです。校舎改築により元々年四回(春夏秋冬)学年別に実施する予定でしたが、偶然コロナ対策と重なり、今回のような形になりました。この状況はまだしばらく続くことが予想されておりますので、今回の反省を次に活かして行きます。平日の開催にも関わらず多くの保護者の方々にご来校いただきありがとうございました。

- 中体連ではZOOM応援していただきまして本当にありがとうございます。おかげさまでサッカー部は準優勝することができました。先生方はじめ、西中の皆さんには感謝でいっぱいです。
- 中体連は、どの部活も一生懸命な様子が、会場に応援に行けなくてもタイムラインを通じて知ることができました。
- 中体連に出場しない生徒であっても、試合会場で大会の雰囲気を感じさせるべきだと思います。ましてや、まったく試合を観戦していない生徒に中体連の感想文を書かせるのは意図が理解できません。

### 回答

市中体連秋季大会では、勝ち負けによらず、全ての選手にとって有意義な大会でした。今大会は、中体連本部の指示として、競技を最優先し、感染防止の観点から一般応援や選手以外の部員は会場に入れないことになりました。そこで、本校では、遠隔授業で培った技術を生かし、今回のようなオンライン中継を行いました。来年の夏季大会も同じような状況であれば、さらに改善し、いろいろな競技を遠隔応援できるよう準備して参ります。

学校では、今大会の感想文は、運動部の選手のみとしています。何かの手違いで選手以外にも課せられたのであれば大変申し訳ございませんでした。

## 《学校生活》

- 登校時、歩道を3列や4列で歩いてきて、小学生が来ても寄ってくれず小学生が道路を歩いてすれ違う姿が多く見られる気がします。友達と話して歩きたい気持ちもわかるので、向かいから歩行者が来た時は一列になってもらえるとうれしいです。
- いつも子どもたちのためにありがとうございます。まだ、交通ルールを守っていないのが多々見受けられます。ほてい寿司前の信号や泉川小学校前の信号を車が来ていても止まらず飛び出してきたり、道路を3列で歩いていたり、緩やかなカーブを猛スピードで曲がってきたり、後方確認せずに渡ったりと見ていてハラハラします。何かあってからでは遅いので、きっちりと指導のほどよろしく願いいたします。
- いつもタイムラインを楽しみに拝見させていただいています。中ズックを定期的に洗いたいです。
- 雨の日の長靴は禁止なのでしょうか？指定の靴でなければならないと言われていたからと指定の運動靴で行き、ぐしょぐしょで帰ってきます。実際雨の日の登下校の子たちを見ると指定の靴ばかりでした。
- 職場同僚の他の中学校の保護者から、「西中学校のおるすべんが、本当にうらやましい。」と言われました。先進的な取り組みを行っている西中学校の先生方に感謝します。

### 回答

登下校の安全については、折に触れて指導してきておりますが、ご指摘のとおり改善されていないとのことですので、改めて対策をとり、厳重に指導して参ります。また、ご指摘の箇所も含めて巡回等を強化して参ります。なお、年少者やお年寄りに道をゆずることなどは道徳の授業においても指導を徹底して参ります。なお、交通ルールの遵守については、学校でも指導しますが、ご家庭でも話題にさせていただきますようお願いいたします。

中ズックは、週末等を利用して、こまめに洗濯していただくと助かります。

雨の日の長靴は、禁止していません。むしろ、天候にあわせた履き物を勧めています。真夏は厳しいですが、これからの季節防水性に優れたスノトシなども雨の日は効果的と考えています。夏の外ズックは指定していますが、例えばケガをしてズックが履けない場合は、サンダルを利用したり、制服が着られない場合はトレパンを着用するなど柔軟に対応しています。判断に困ったときは、学校にご相談ください。

## 《情報発信、連絡等》

- 校長先生が中体連の試合内容をマチコミで知らせてくれて大変ありがたいです。学校内の事も知れてありがたいです。
- 学校の行事予定、部活動の日程表をもう少し早くいただけたら助かります。
- 保護者からの意見を確認した上で改善していただき安心してお任せできると思っております。また、学校の様子もお便りだけでなくリアルタイムでお知らせいただき、今の様子がよく分かります。これからコロナの影響がまた出てくるかもしれませんが、お手数でも情報の共有を続けていただきたくよろしく申し上げます。
- 毎回更新お疲れさまです。西中学校の活躍楽しみにしています。未来の西中生にも、是非見学会等の企画をよろしく申し上げます。
- 部活の急な予定変更で休日を挟むときは、タイムライン等で知らせてほしい。
- 部活での連絡が遅いと思います。ゼッケン持っていくなら壮行式の前の日にきちんと連絡がほしかったし、靴も当日必要なのかが分からずに、先生に怒られたと話していました。中学校の行事が分からない一年生にももう少し連絡など早めにきちんとしてほしい。まして、兄弟がいない生徒には！
- 中体連、先生方もお疲れさまでした！今年は全校応援ができない中、運動部所属ではない子どもたちや敗退してしまった子どもたちにとって、先生方のご尽力で行われたZOOMを使ってのライブビューイング応援はとても画期的、西中生として一丸となって応援できた気持ちになれたと思います。いつもは子どもの所属している部活応援ばかりですが、ZOOM配信でのライブビューイングが可能なのであれば、中体連期間はむしろ私も他の部活の西中生の観戦応援をしたいなと思ったくらいです。そのくらい、すごく画期的だと思いました！子どもたちのために手を尽くしていただいている先生方のご尽力に感謝しています。ありがとうございました。

最後に保護者のわがままな要望としてなのですが、壮行式をZOOM配信、もしくは録画配信していただけると嬉しいです。昨年度は体育館へ観覧しに行ったのですが、自分の子だけでなく、西中生の勇姿を見ることができ、とても感動しました。次回の壮行式もまだ観覧ができないようであれば、ライブもしくは録画での限定配信を是非検討していただけるとありがたいです。

### 回答

まちこみは、最終的に校長が配信していますが、実際は多くの先生方が協力して配信しています。今後もチーム西中でタイムリーな話題をお届けします。

ご指摘のとおり、初めて中学生をもつ家庭は分からないことだらけだと思います。その辺も考慮しながら、分かりやすい情報を早く正確に発信するよう努めます。

部活動体験フェアの中止に伴う、未来の西中生(西中に入学予定の6年生児童)への部活紹介等も近いうちにICTを駆使して実施する予定です。

## 《健康安全、感染予防等》

- コロナ禍で様々な対応が求められる中、いろいろとご配慮いただきありがとうございます。昨日のスポーツミーティングでは、子どもたちの元気な様子を拝見することができ、今年は学校へ出向く事も少ないのでとてもいい機会でした。ありがとうございます。
- この一ヶ月で気になったのが、9月3日とても暑かった日の授業のことです。最高気温36度くらいになったと思います。時間割に体育の授業予定がありましたが、まさか今日はやらないだろうと送り出しましたが、体育館で体育(運動)をやったと聞きました。体育館は37度あったそうです。この日は高校なども午前授業になったとか？部活動を中止にしたのでしたら、体育も他の授業と替えるなど対策していただきたかったなあと思います。今後ともどうぞよろしくお願いします。
- ジャージ登校の臨機応変さがとてもありがたかった。コロナ対策としてもなかなか洗えない制服より、毎日洗えて衛生的で安心でした。市内の他の中学校の親御さんにもこれについては、西中はいいねなどと言われたくらいでした。新校舎の暑さが分かりませんが、今後は青森の夏も熱中症対策は必要と思いますので、コロナが終息するだろう来夏もジャージ登校はお願いしたいです。
- ジャージ登校を続けてくださってありがとうございます。これからインフルエンザやコロナの両方に気を付けなければならない季節になります。毎日全ての着衣を洗濯したいと思っています。このままジャージ登校の継続を希望します。
- フェイスシールドのみで授業を行っている先生もいるようですが、フェイスシールドは他人からの飛沫が自分の目などに浴びないという目的で使うもので、自身の飛沫の拡散の予防にはならず、お話しをする(飛沫を拡散させうる)先生が付けるのであれば、マスクも併用しなければならないと思いますが、ご検討お願いします。

### 回答

学校では、事前の予報で35度を超えていれば、予め部活動を中止し、体育を保健等教室での学習に切り替えて行っております。ただし、比較的気温の低い午前中は、運動の種目を変更し、体育館で体育を行ったりもしました。ご指摘の日もそのように対応しておりましたが、ご心配をおかけしたことお詫びいたします。

登校時の服装については、熱中症対策とコロナ対策の2つの観点から、これまでトレパン登校を行ってきましたが、先日お知らせしたとおり10月5日からは制服登校を再開します。今後、市内の感染状況等によっては、再度トレパン登校も検討します。

現在、フェイスシールドのみを着用している教員はおりません。マウスシールドやマスクを着用し、一部の教室では青森工業高校から寄贈されたアクリル板を使用しています。いずれにせよ、様々な道具を用途に応じて適切に使用するよう努めて参ります。

## 学校からの回答（結びに）

4月にはじめたこのWeb学校評価ですが、早いもので半年が過ぎました。上半期の6ヶ月をさらに3つに分けると、

4月、5月…臨時休業（遠隔授業・分散登校）、ステイホームで不安な日々

6月、7月…学校再開、授業時数確保、中体連分散大会など試行錯誤の日々

8月、9月…猛暑、秋季大会、スポーツミーティングなどGoToアクションの日々となるでしょうか。

その間、感染防止対策、サポート活動、Web保護者集会などについて、Web学校評価でさまざまな角度からご意見をいただき改善、前進してきました。また、毎回たくさんの温かい励ましの言葉をいただき、心から感謝いたします。

半年でこれほどまでに教育環境が変化したことは未だかつて無いと思います。その中でも、生徒たちは、今やるべき事をしっかり理解し、考え、行動してきました。激動の世にあって、これまで平穏に過ごせてこれたのは、何より生徒たちの力と、それを支える保護者の皆さまのおかげとっております。

コロナ禍における教育活動の実施について判断の基準は、文部科学省から出されるガイドライン『学校における新型コロナウイルス感染症に関する衛生管理マニュアル～「学校の新しい生活様式」～』です。

それによると、レベル1の青森市は、「可能な限り感染症対策を行った上で、通常の活動を行う」となっています。

10月は、3年生の修学旅行、秋季県大会、そして西中祭があります。

10月も「安心して登校し満足して下校できる、笑顔あふれる学校」をめざし、教職員一丸となって努めて参ります。保護者の皆さま、地域の皆さまのご理解ご協力をよろしくお願いいたします。

令和2年10月2日

青森市立西中学校  
校長 今別幸司